

# Vislumbran fracaso en VIII Asamblea de OEA

Washington, mayo 15. (AP). A sólo cinco semanas de su instalación aquí la octava asamblea de la Organización de los Estados Americanos (OEA), se perfila como un duro, repetitivo e infructuoso debate continental sobre la cuestión de los derechos humanos.

Los delegados ante la OEA tuvieron una primera cual inequívoca advertencia del curso que prometen tomar sus debates cuando el miércoles pasado se llevó al Consejo Permanente de la Organización la cuestión del asesinato del ex primer italiano Aldo Moro.

El embajador venezolano allí, José María Machin, tornó lo que se planeaba como un

enjuiciamiento unilateral del terrorismo en un análisis global de la violencia que incluyó los denunciados abusos gubernamentales contra la ciudadanía.

Y el embajador panameño, Nander Pitty Velásquez, frustró el viernes un intento en la comisión preparatoria de la asamblea de dejar como último punto del debate — y posiblemente daré así a unos escasos minutos — a la cuestión de los derechos humanos.

La comisión, desestimando una recomendación de su presidente, el embajador salvadoreño Sidney Mazzini, decidió mantener el tema dentro del capítulo de los asuntos po-

Pasa a la página 11

## Mongolia rechaza exigencias chinas sobre retiro de rusos

Hong Kong, mayo 15. (AP). Mongolia rechazó las exigencias chinas de que sean retiradas las tropas soviéticas estacionadas en su territorio que limita con varias provincias chinas, incluso Heilungkiang, donde los soldados rusos cruzaron la frontera la semana pasada y provocaron un incidente. Las transcripciones de transmisión comunista chino, Mao Tse Tung, y varios altos dirigentes chinos mencionaron el plan en el pasado a funcionarios soviéticos y que los actuales chinos continúan alentando esa ambición.

Mongolia expresó también que, para protegerse, pidió el estacionamiento en el país de tropas

soviéticas a causa de que los "manifiestos preparativos militares de China, que se intensifican año con año, representa una amenaza directa a la seguridad de la República Popular de Mongolia".

Si China desea que se retiren

Pasa a la Página 21

## Orlov defiéndese de acusación de enviar informe sobre Rusia

Moscú, mayo 15. (AP). El físico disidente Yuri Orlov se defendió hoy aquí ante un tribunal contra la acusación de que había enviado a Occidente material calumnioso para la Unión Soviética a cambio de dinero, dijo su esposa. Al hablar al final de la sesión de hoy con los periodistas, que no fueron admitidos al tribunal, Irina Orlov expresó que su esposo dijo que sus acciones estuvieron motivadas por razones humanitarias y no políticas.

La agencia TASS confirmó que Orlov, fundador del grupo de defensa de los derechos humanos "Helsinki", de 53 años, había sido acusado de "agitación y propaganda anti-soviética" y que hace frente a una pena de cárcel de hasta siete años de trabajos

forzados y a cinco años más de destierro.

TASS añadió que los documentos que Orlov escribió para el grupo Helsinki "contienen fabricaciones que calumnian el Estado y el sistema social soviético".

En Londres, el Ministerio de Relaciones Exteriores emitió una

Pasa a la página 55

## La Bolsa reaccionó luego de una pausa de inversionistas

Nueva York, mayo 15 (UPI). La Bolsa reaccionó hoy al fin de la rueda, luego de una pausa de

Pasa a la página 55



FILIPINAS. Manila, 15 de mayo. (AP). El presidente de Filipinas, Ferdinand E. Marcos, inspeccionó el lugar donde cayó la lava de un volcán que hizo erupción.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA  
HUMO Y LLAMAS. Nacogdoches, mayo 15. (AP). Nube de humo y llamas producidas por el estallido de tres vagones-tanques, de un tren carguero.

## Sadat busca mandato popular para eliminar grupos extremos

El Cairo, mayo 15 (UPI). (Por W. G. Kirolos). El presidente Anwar Sadat está buscando y lo conseguirá, un mandato popular para hacer desaparecer del panorama político a la extrema izquierda y a la extrema derecha, y comprometer a la prensa a llevar la línea socialista del gobierno. Sadat emitió anoche un decreto llamando al pueblo a un referéndum nacional para esta semana para que opine sobre su plan. Los observadores vaticinan una abrumadora mayoría en su favor.

Sadat inició su campaña con un discurso de 140 minutos en el que acusó a los dos grupos de romper la vida política y de hacer circular mentiras y calumnias contra su gobierno. Las proposiciones del mandato estaban dirigidas contra el pequeño partido izquierdista de su otrora aliado Khaled Mohieddin y contra el partido Nueva Wafd de derecha, cuyos orígenes se remontan a los días de la monarquía.

Sadat comparó a los izquierdistas con una "enfermedad de la piel que debe ser evitada" y a los derechistas con "madera comida por los gusanos". Sadat y Mohieddin eran miembros de la junta de "oficiales libres" que derrocó a la monarquía en 1952.

## Severos aumentos de gasolina, alimentos y pasajes en Perú

Lima, mayo 15 (AP). El gobierno militar a partir de hoy decretó severos aumentos de la gasolina, alimentos y pasajes al tiempo que suspendía las clases en los colegios y universidades de todo el país, se anunció oficialmente. La gasolina subió 70 por ciento al fijarse un nuevo precio de 125 soles por galón. Hasta ayer regía una tarifa de 75 soles. El aceite vegetal comestible subió más de 100 por ciento. El pan, fideos y leche alrededor de 50 por ciento, el gas doméstico 40 por ciento, el kerosene 50 por ciento, el combustible diesel 70 por ciento y los pasajes aumentaron desde 20 hasta 50 por ciento en autobús y microbús, respectivamente.

## China da a presidente rumano calurosa bienvenida en Pekín

Hong Kong, mayo 15 (UPI). (Por Suzanne F. Green). China dio hoy al presidente rumano Nicolai Ceausescu una calurosa bienvenida en Pekín después de un anuncio del robustecimiento militar a raíz de una invasión de tropas soviéticas del territorio chino. Ceausescu fue recibido por los más altos jerarcas chinos y por 4.000 personas que bailaron a la bajada del avión agitando ramos de flores y cintas multicolores, según dijo la agencia oficial de noticias Nueva China en un despacho captado en Hong Kong.

El martes pasado, 18 cañoneras soviéticas y un helicóptero militar atacaron una aldea china situada a orillas del Río Ussuri, en la frontera entre los dos países.

Moscú se disculpó oficialmente el viernes calificando como un "error" la incursión, pero los chinos se negaron a aceptar la explicación soviética de que las tropas estaban buscando a un "criminal armado y peligroso".

China dijo que la guerra con la Unión Soviética es inevitable y anunció que la comisión militar del comité central del partido comunista está intensificando el entrenamiento de las fuerzas armadas, "poniendo énfasis en el combate real", añadió la agencia.

Ming Pao, un autorizado periódico sobre asuntos chinos, señaló que el ataque soviético fue "salvaje y sin sentido", sugiriendo que "podría ser que la Unión Soviética quiere pedir respaldo a

Pasa a la Página 21



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

A TRIBUNAL. Moscú, mayo 15. (AP). La señora Irina Orlov (izquierda), se dirige a un tribunal de Moscú donde su esposo, Yuri Orlov, fue enjuiciado por "agitación y propaganda antisoviética". La se-

ñora y los dos hijos del matrimonio fueron admitidos a la sala del tribunal, pero no los amigos de Orlov, ni 50 corresponsales extranjeros.